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                    Zusammenfassung
1995 wurden Eier der Flußsceschwalbe (Sterna hirundo) an Rhein, Weser und Elbe entnommen und auf Organohalogene und Quecksilber untersucht. Es gab deutliche Unterschiede zwischen den Flüssen: die Eier der Flußseeschwalben waren am Rhein höher mit PCB und HCH kontaminiert, an der Elbe höher mit DDT, HCB und Quecksilber belastet. Auch die Konzentrationen toxischer PCB-Kongenere (Non-, Mono- und Di-ortho) waren am höchsten in den Eiern vom Rhein. Bei Betrachtung aller untersuchten Organohalogene enthielten Eier vom Rhein die meisten, von der Elbe die wenigsten Rückstände. Mit 5,7 μg ΖPCB×g−1 Frischmasse erreichten die Eikonzentrationen am Rhein für den Bruterfolg kritische Werte. Eier fischfressender Vögel erweisen sich als geeignete Indikatoren der Belastung von Flüssen mit Umweltchemikalien und sollten in Monitoring-programme aufgenommen werden.


Abstract
In 1995, common tern (Sterna hirundo) eggs from the big German rivers, the Rhine, Weser and Elbe were collected to study the contamination with organochlorines and mercury. We found distinct differences between the rivers: common tern eggs from the Rhine had higher concentrations of PCBs and HCHs, while eggs from the Elbe had higher residues of DDT, HCB and mercury. Also toxic PCB congeners had higher residue levels in the Rhine. Considering all organochlorines, samples from the Rhine also had the highest concentrations, while those from the Elbe were the lowest. With 5.7 μg×g−1 fresh weight, the ΖCBs had a level endangering breeding success. Fish eating birds should be used as indicators of the contamination of the rivers with environmental chemicals and should be included in monitoring programmes.
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